



EN PRIVADO

**JOAQUÍN
LÓPEZ-DÓRIGA**

*lopezdoriga@milenio.com
@lopezdoriga
lopezdoriga.com*



De las mentiras de López Obrador

*La continuidad de una obra exigerelevó depersonajes
Florestán*

Uno de los grandes engaños de López Obrador fue que con el solo hecho de llegar a la presidencia de la República, el 1 de diciembre de 2018, los homicidios se reducirían a la mitad, como mintió con lo de las gasolinas a diez pesos ellitro, el mejor sistema de salud del mundo, medicinas para todos y gratuitas, la megafarmacia, el fin de la corrupción y del *huachicol*; que el Tren Maya no dañaría al medio ambiente, el AIFA sería un éxito financiero, no endeudaría al país, respetaría la transparencia y las decisiones judiciales, que él no mentía, y así podría seguir y seguir.

Perdón, insisto, la mentira más grave fue la de haber bajado la violencia cuando su sexenio fue el más sangriento y en el que más se extendió territorialmente el crimen organizado, más intervino en la política, más diversificó sus negocios ilícitos y más penetró al gobierno y funcionarios.

Debo decir que en el correr de este siglo, los homicidios dolosos superan los 500 mil: 60 mil con Vicente Fox, 122 mil con Felipe Calderón, 156 mil con Enrique Peña, y 200 mil con López Obrador, igual a 536 mil. Él recibió un saldo de 336 mil de sus tres antecesores, es decir, los aumentó 59 por ciento.



Pero él mentía todos los días.

Su mantra de abrazos y nobalazos llevó a México a ser el país no en guerra con el mayor número de muertos en sus presidenciales cinco años y diez meses.

Ayer la presidenta Claudia Sheinbaum reveló que en sus primeros 15 meses de gobierno los homicidios dolosos bajaron 40 por ciento, 34 menos al día, de los 87 diarios que heredó, los recortó a 52 y la tasa por cada cien mil habitantes fue la más baja desde 2016.

Este inevitable comparativo es producto de su decisión política de reducir la violencia y de la gestión del gabinete de seguridad que encabeza Omar García Harfuch con Defensa, Marina y FGR.

Esto de haber reducido la violencia fue, más los fallecidos por el covid, 800 mil, la mentira más criminal de López Obrador pues suman un millón de mexicanos muertos en su gobierno.

De ese tamaño.

RETALES

1. CELULARES. Hay cien millones de líneas celulares que registrar ante las empresas, en un tercer intento de identificar a sus dueños tras los fracasos del Renaut con Calderón y el Renapo con AMLO. Ahora va por otro para registrar vía mensaje SMS, en el que nadie confía, y corre el riesgo de volver a fallar;

2. PROVOCACIÓN. Cuando Kenia López Rabadán recibió a cabezas de SomosMx, que quiere ser partido, el morenista Sergio Gutiérrez Luna se asomó por la puerta y gritó a Lorenzo Córdova que era un mentiroso. Este le retó a debatir y se escabulló; y

3. PERDIDOS. En el INE analizan más de 300 propuestas internas de reforma electoral que solo coinciden en un factor: que no puede aplicarse en las elecciones intermedias del año que viene. Por lo demás, perdidos. —

Nos vemos el martes, pero en privado